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фильных министерств с универ-
ситетом, чтобы пересматривать 
стандарты практики. Ставится 
задача – расширить участие сту-
дентов в работе сельхозпредпри-
ятий таким образом, чтобы к мо-
менту выпуска трудоустройство 
молодым специалистам было га-
рантировано. 

– Коллеги, я думаю, что могу 
уже вас так называть. Могу ска-
зать, что специалисты в области 
сельского хозяйства сейчас особо 
востребованы. Любой руководи-
тель сферы АПК будет рад принять 
такого специалиста, который уже 
многое знает. После вашего тру-
доустройства вас ожидает под-
держка по разным программам, 
которые курирует министерство: 
это и предоставление жилья на 
льготных условиях, и финансовая 
поддержка в первые три года тру-
довой деятельности, и сельская 
ипотека, – отметил министр сель-
ского хозяйства и продовольствия 
Борис Шемякин. 

Александра Сахарова оказа-
лась в числе отмеченных регио-
нальным правительством за высо-
кие показатели, которых добилась 
в ходе производственной практи-
ки. Она – будущий зоотехник, и 
ей пришлось не только много ра-
ботать, но и много учиться, схва-
тывая знания на лету во время 
практики на животноводческом 
предприятии. 

– Я работала с крупным ро-
гатым скотом. Животные боль-
шие, сильные, своенравные, и 

надо было выработать особый 
подход к ним. Кроме того, я час-
тично заменяла менеджера ста-
да. Эта работа предполагает зна-
ние современных технологий 
управления рогатыми подопеч-
ными. Содержание коров сейчас 
происходит без привязи, я часто 
ходила между ними со списком, 
сверяла номера, осматривала 
их состояние, а это тоже требу-
ет особых навыков. В результате 
с работой удалось справиться, 
никто из профессионалов, кото-
рые меня курировали, не жало-
вался, – рассказывает Александ-
ра, недавно перешедшая на чет-
вертый курс. 

Все члены студенческих тру-
довых отрядов твердо намерены 
работать по специальности и ак-
тивно продолжают учиться, ос-
ваивая новейшие технологии, в 
том числе и цифровые. К приме-
ру, диагностика состояния совре-
менного трактора или комбайна 
происходит с помощью подклю-
чения к нему ноутбука со специ-
альной программой. То же самое 
касается менеджмента на фер-
мах и в полях, которые уже дав-
но «оцифрованы», а техника дви-
жется по пашне в соответствии с 
командами спутниковой навига-
ции. В ветеринарию тоже пришли 
высокие технологии, требующие 
гораздо большего корпуса знаний, 
чем еще 10 лет назад. Но студенты 
РГАТУ справляются со всеми ис-
пытаниями на пути к своей меч-
те – работе на селе. 
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опережая график
В ПроМЫшлеННоМ ПарКе «рЯзаНСКИЙ» 
оТКроюТСЯ ТрИ НоВЫх ПроИзВодСТВа

На генном 
уровне 

В России расширяется  
диагностика новорожденных. 
Программа неонатального 
скрининга дополняется новыми 
исследованиями

5Приложение к газете  
«Рязанские ведомости»
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В понедельник здесь состоя-
лась рабочая встреча гла-

вы региона николая любимо-
ва с представителями подряд-
ных организаций и сотрудни-
ками корпорации развития 
рязанской области. основной 
темой стало ускорение рабо-
ты по строительству сетей ин-
женерных коммуникаций.

СлаженнаЯ работа
Необходимость ускорения тем-

пов строительства инженерных 
коммуникаций вызвана наступ-
лением зимнего периода. Если ра-
боты будут закончены досрочно, 
то это позволит инвесторам уже в 
текущем году приступить к возве-
дению помещений для разверты-
вания производства.

– Сегодня все замечания от-
рабатываются очень оперативно. 
Здесь важна слаженная работа 
Корпорации развития, правитель-
ства и подрядчиков, которые ведут 
работы. Многое сделано, работы 
ведутся в графике, и мы обсуждали 
возможности его ускорения. Это 
необходимо, потому что ряд ин-

весторов готовы уже в конце это-
го года выходить на строительство 
здесь своих мощностей. Чем ско-
рее предприятия начнут строить-
ся, тем лучше для нас, потому что 
мы быстрее сможем реализовать 
наш проект, – рассказал Николай 
Любимов.

В настоящее время на объекте 
идет подготовка котлованов для 
строительства локальных очист-
ных сооружений: накопительных 
резервуаров, канализационных 
насосных станций, систем очис-
тки дождевых сточных вод. Для 
прокладки магистрального тру-
бопровода ливневых стоков вы-
полняются проколы под трассой 
М-5 «Урал». Один из них уже готов, 
второй – в процессе.

Подрядчики приступили к мон-
тажу колодцев и трубопровода 
очищенного дождевого стока об-
щей протяженностью 9 км. Из них 
на сегодняшний день смонтирова-
но порядка 500 метров. Продол-
жаются работы по строительству 
железнодорожного пути необще-
го пользования, который соеди-
нит территорию индустриального 

парка с веткой МЖД. Сейчас под-
рядчик выносит инженерные сети 
и коммуникации, попадающие в 
зону строительства, за ее пределы 
и выполняет устройство дренаж-
ной системы. Завершаются земля-
ные работы по устройству нижнего 
строения пути.

– Нам очень важны вопросы 
экологии, и поэтому первый учас-
ток, который здесь создается, – это 
современная система промышлен-
ной канализации и очистки сточ-
ных вод. Она должна будет обеспе-
чить экологичность и безопасность 
расположенных здесь производств 
для рязанцев, – подвел итоги сове-
щания Николай Любимов.

беЗ проволочек 
Ускорение темпов строитель-

ства на ключевом инвестицион-
ном объекте региона является 
важным фактором в привлечении 
новых резидентов в промышлен-
ный парк «Рязанский».

– На прошлой неделе в про-
мышленном парке «Рязанский» 
появилось три новых инвестора, 
которые будут строить здесь свои 
предприятия. Это производитель 
аэрозольных баллонов и зажига-
лок, который планирует занять 
75% рынка России, завод по пере-
работке покрышек и предприятие 
по восстановлению грузовых шин. 
Всего сейчас в промышленном 

парке 17 инвесторов, общий объ-
ем вложенных средств – 46 млрд 
рублей, и нам важно, чтобы про-
ект был реализован без проволо-
чек, – сообщил после совещания 
губернатор. 

По его словам, предваритель-
ные договоренности с ними уда-
лось получить благодаря работе 
Корпорации развития Рязанской 
области. Параллельно с этим идет 
переговорный процесс о локали-

зации еще двух иностранных про-
изводств, а пять резидентов уже 
готовят проектно-сметную до-
кументацию, чтобы приступить 
к строительству на территории 
промышленного парка «Рязанс-
кий». Глава региона отметил, что 
первые производственные мощ-
ности начнут свою работу в конце 
следующего года.

– Мы ускорились в реализа-
ции проекта, и сегодня он очень 

быстро движется, а это привлека-
ет инвесторов. Мы выбрали пра-
вильную политику в его отноше-
нии и правильно ведем работу. 
Стараемся использовать главные 
преимущества нашего региона – 
кадры, логистику и энергетичес-
кие мощности, – заключил Нико-
лай Любимов. 

Александр Джафаров
Фото автора

Профессии достойны
лУЧшИе боЙцЫ СТУдеНЧеСКИх СельхозоТрЯдоВ ПолУЧИлИ НаградЫ

щиеся Варсковского колледжа, 
которые также проходят подго-
товку по сельскохозяйственному 
профилю. 

– В условиях пандемии невоз-
можно недооценить ваш вклад 
в сельское хозяйство региона. В 

то время, когда экономике были 
нужны ваши умелые руки и горя-
чие сердца, ваш креатив – все это 
вы привнесли на предприятия 
АПК. А взамен получили опыт, 
который позволит вам принять 
верное решение и хорошо трудо-

устроиться в будущем, – сказал 
зампред правительства региона 
Дмитрий Филиппов. – Еще 20 лет 
назад мы закупали зерно из-за 
границы и приобретали молоко в 
Европе, а теперь Россия является 
крупнейшим экспортером зерна, 

и продовольственная безопас-
ность практически по всем пунк-
там обеспечена. 

Дмитрий Филиппов отметил, 
что численность студенческих от-
рядов в ближайшее время долж-
на вырасти. Налажен диалог про-

е жегодно рязанский госу-
дарственный агротехно-

логический университет вы-
пускает более тысячи спе-
циалистов, которые прошли 
серьезную практическую 
школу студенческих отрядов. 
такие отряды «десантируют-
ся» в десятки хозяйств регио-
на, где будущие специалисты 
проходят серьезную подго-
товку, проверяют получен-
ную теорию практикой в ре-
альных условиях и по совре-
менным стандартам. 

Лучшие студенты получают 
награды как от вуза, так и от ми-
нистерства сельского хозяйства, 
а также от правительства регио-
на. Так случилось и в этом году. 
Все студенты старших курсов, ко-
торые в течение третьего трудо-
вого семестра зарекомендовали 
себя как уже почти готовые про-
фессионалы своего дела, получи-
ли награды: знаки губернатора 
«За усердие» и грамоты от раз-
личных ведомств. На сцену под-
нялись студенты-механизаторы, 
животноводы, ветеринары, эконо-
мисты и автодорожники. Вместе 
с ними награды получили и уча-
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Н а пресс-конферен-
цию АРС-ПРЕСС при-

гласил руководителей 
региональных СМИ. 

О том, что велись разра-
ботки прибора, информация 
в интернете уже есть. Пово-
дом для пресс-конференции 
послужила паспортизация 
медицинского изделия. До-
кумент, выданный Росздрав-
надзором, подтверждает эф-
фективность аппарата «ТОР» 
в борьбе с COVID-19 и безо-
пасность использования для 
человека.

– Нашим специалистам 
удалось выделить и преоб-
разовать электромагнитный 
спектр возбудителя COVID-
19, так, чтобы нейтрализо-
вать исходный. Для удобства 
использования этого метода 
и был создан портативный 
аппарат «ТОР», – рассказа-
ла акционер Елена Бондар-
чук. – Основная задача ви-
руса – размножение, но под 
воздействием прибора этот 
процесс замедляется. Таким 
образом, иммунитет, даже 
ослабленный, получает самое 
ценное – время, и в итоге ус-
певает самостоятельно спра-
виться с болезнью.

Об эффективности сви-
детельствуют результаты 
клинических исследований, 
которые проводились в кли-
никах Самарского государс-
твенного медицинского уни-
верситета Минздрава Рос-
сии. 

– Через четыре дня дис-
танционного воздействия ап-
паратом «ТОР» (2 часа в сут-
ки) 87% госпитализирован-
ных пациентов избавились от 
возбудителя опасного заболе-
вания, что было подтвержде-
но не только нормализацией 
их самочувствия, но и отри-
цательными результатами 
ПЦР-тестирования, – уточнил 
руководитель научного цент-
ра Концерна ГРАНИТ Игорь 
Турканов.

В этих исследованиях при-
няли участие 236 человек. По 
предписанию Росздравнадзо-
ра РФ это были люди с кри-
терием среднетяжелого те-
чения COVID-19. Все участ-
ники давали добровольное 

информированное согласие, 
оставались под присмотром 
врачей в условиях стацио-
нара, а общий период мони-
торинга составил 28 дней. 
По результатам испытаний 
Росздравнадзор РФ подтвер-
дил, что аппарат «ТОР» уско-
ряет элиминацию (гибель) 
вируса, что является важным 
критерием эффективности 
прибора.

Научный центр Концер-
на ГРАНИТ опирался в сво-
ей разработке на базовые 
принципы электромагнит-

ной терапии, разработанные 
группой академика Н.Д. Де-
вяткова еще в 60-е годы про-
шлого века.

– Под руководством Ни-
колая Дмитриевича прово-
дились исследования влия-
ния сверхслабых электромаг-
нитных полей на организм 
человека. Уже тогда ученым 
удалось найти эффективный 
способ борьбы со многими 
болезнями. Результаты ока-
зались настолько значимы-
ми, что коллективу была 
присуждена Государственная 
премия. Был разработан ряд 
приборов, которые получили 
широкое внедрение в меди-
цине. К сожалению, многое 
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Противоковидные возможности 
электромагнитного воздействия
ПрезеНтацию медициНского Прибора «тор»  
для дистаНциоННого ПодавлеНия короНавируса Провели в риа «Новости»

работа На результат – это важНо
Губернатор Николай Любимов провел очередное заседание правительства области

Новые сроки с новым подрядчиком
губерНатор Проверил темПы и качество возведеНия Пристройки к детскому саду

АКЦЕНТЫ

НАРОдНую ПРОГРАММу – В бюджЕТ
В ходе заседания правительства региона губернатор Николай Любимов поручил  
активизировать работу над областным бюджетом 

Над законопроектом сейчас ведется работа в Прави-
тельстве рФ и госдуме. в ней, как руководитель профильного 
комитета, активное участие принимает депутат от рязанской 
области андрей макаров. Федеральный бюджет является 
основным ориентиром для бюджета регионального. «скоро 
будет рассматриваться и проект областного бюджета на сле-
дующий год и среднесрочный период. для нас принципиаль-
но реализовать региональную часть Народной программы. 

речь идет об улучшении качества дорог, благоустройства, 
услуг жкХ, обеспечении доступности первичного звена здра-
воохранения. это вопросы, которые рязанцы поручили нам 
решать в первую очередь, – сказал губернатор. – в связи с 
этим прошу руководство каждого министерства и ведомства 
отработать с профильными федеральными структурами все 
заявки на участие области в госпрограммах и федеральных 
проектах». 

КОНТРОЛЬ – дЕПуТАТСКИй И НАРОдНЫй
Губернатор Николай Любимов призвал продолжить работу по осуществлению  
многоуровневого депутатского контроля

система многоуровневого депутатского контроля сформирова-
на в целях эффективного исполнения в регионе поручений Прези-
дента рФ в.в. Путина, реализации нацпроектов, строительства и ре-
монта важных социальных объектов, объектов благоустройства. 

«эту работу прекращать нельзя. люди справедливо требу-
ют изменений к лучшему, хотят от всех ветвей власти ответс-

твенности, профессионализма и разумного подхода к каждому 
делу. и лучшие контролеры – это конечно, сами люди, жители 
нашей области, – подчеркнул Николай любимов. – Поэтому 
мероприятия продолжаем, обязательно нужно вовлекать в них 
инициативных и ответственных рязанцев, депутатов всех уров-
ней, специалистов». 

О КАдРОВЫХ ИЗМЕНЕНИяХ
18 октября 2021 года постановлением губернатора семенов михаил олегович освобожден от замещаемой должности ви-

це-губернатора – первого заместителя председателя правительства рязанской области. трудовой договор расторгнут на ос-
новании ряда пунктов служебного контракта.

Ф инансирование областной 
государственной програм-

мы «Развитие здравоохране-
ния» в 2021 году увеличится на 
308,9 млн рублей. Вопрос о вне-
сении изменений в постановление 
правительства области рассмот-
рен на очередном заседании. Ми-
нистр здравоохранения региона 
Андрей Прилуцкий проинформи-
ровал о том, что 66,4 млн рублей 
направляют на стимулирующие 
выплаты и компенсации медра-
ботникам, 37,2 млн рублей, пос-
тупившие из резервного фонда 
Правительства РФ, на приобре-
тение лекарственных препаратов 
для лечения пациентов с новой 
коронавирусной инфекцией, по-
лучающих медпомощь в амбула-
торных условиях. 

На заседании внесены изменения в 
региональный закон, который касает-
ся наделения органов местного самоуп-
равления отдельными полномочиями 
в части обеспечения жилыми помеще-
ниями детей-сирот и детей, оставших-
ся без попечения родителей. Контроль 
за осуществлением органами местного 
самоуправления своих полномочий и 
за расходованием финансовых средств 
возлагается на министерство строи-
тельного комплекса области. Форми-

рованием списка детей-сирот, нужда-
ющихся в обеспечении жильем, будет 
заниматься министерство образования 
и молодежной политики региона. Гу-
бернатор области обратил внимание на 
то, что оба министерства должны вести 
совместную работу, при необходимос-
ти создать рабочую группу с привлече-
нием специалистов. «Главная задача, 
помимо контроля, – своевременно по-
могать муниципальным образованиям. 
Важно не оставаться безучастными кон-
тролерами, а работать вместе, чтобы 
был нормальный результат», – сказал 
Николай Любимов. 

Утвержден законопроект, соглас-
но которому увеличен максимальный 
размер земельного участка, предо-
ставляемого для ведения крестьянских 
(фермерских) хозяйств, до 500 га. «Это 
делается как раз по просьбе самих фер-
меров, – подчеркнул глава региона, – 
Предлагаемое изменение реально улуч-
шит их положение и возможности для 
деятельности». 

Участники скорректировали объем 
финансирования программы «Социаль-
ное и экономическое развитие населен-
ных пунктов», увеличив его на 21,9 млн 
рублей. Предусмотрено, в том числе, 
строительство котельной для библио-
теки им. Горького. 

Дополнительно 8,4 млн направят на 
госпрограмму области «Социальная за-

щита и поддержка населения». «Мы со-
вершенствуем стандарты в силу того, 
что удобно для людей, получателей этих 
услуг. И конечно то, что перечень услуг 
расширяется – большой плюс для граж-
дан, которые в этом нуждаются», – от-
метил Николай Любимов. 

Дополнительно поступающие феде-
ральные средства в рамках нацпроек-
та «Культура» на создание модельных 
муниципальных библиотек позволят 
в целом модернизировать 7 муници-
пальных библиотек. На эти цели будет 
потрачено 40 млн рублей. «В Рязанской 
области, как в других регионах, библи-
отеки нужны людям, и то, что мы при-
влекаем федеральные средства, больше 
чем в три раза от того, что было запла-
нировано, важно для муниципальных 
образований и всей области в целом. 
Это хорошая работа министерства», – 
добавил глава региона. 

В завершение заседания губерна-
тор области призвал министерства и 
ведомства активизировать админис-
тративную работу по декомпозиции, 
то есть постановке целей и задач с оп-
ределением ответственных лиц. «Пока 
такую работу активно ведет министерс-
тво культуры и туризма региона. Край-
не важно, чтобы все министерства в эту 
работу тоже включились и проводили 
ее очень активно», – сказал Николай 
Любимов. 

г лава региона посетил 
строительство новой 

одноэтажной пристрой-
ки к основному зданию 
детского сада № 99, рас-
положенного по адресу: 
ул. Гоголя, д. 36 корп. 1. 
Пристройка с теплым пе-
реходом в основное зда-
ние рассчитана на во-
семьдесят мест и пред-
назначена для детей от 
полутора до трех лет. 
В новом здании размес-
тятся четыре группы де-
тей ясельного возраста. 
Они будут изолированы 
от остальных – с отде-
льным выходом на учас-
ток, на котором располо-
жатся детские беседки, 
игровые и физкультур-
ные площадки. 

«ОбъЕКТ будЕТ СдАН 
В СРОК»

На стройплощадке глава 
региона встретился с главой 
администрации города Еле-
ной Сорокиной, министром 
строительного комплекса об-
ласти Вячеславом Меньшо-
вым и директором ООО «Опо-
ра» Михаилом Чернышевым, 
которому в середине сентяб-
ря был передан этот объект. 
Прежний подрядчик, выиграв 
торги, не выполнил возложен-
ных на него обязательств. 

– Мы должны сдать объект 
до 20 декабря и сделаем это, – 
заверил Михаил Чернышев 
губернатора. – От предыду-
щего подрядчика нам доста-
лась только коробка здания 
без кровли, фасадов и благо-
устройства. На данный мо-

мент мы полностью закон-
чили фасад, выполнили кро-
вельные работы, установили 
окна, завели коммуникации. 
На этой неделе планируем 
пуск отопления и переход на 
внутренние работы. Кроме 
того, выполнена часть работ 
по благоустройству террито-
рии детского сада, возведено 
ограждение.

ВЫВОдЫ СдЕЛАНЫ
Николай Любимов осмот-

рел результат уже выполнен-
ных работ, обсудил с Еленой 
Сорокиной и заведующей 
детским садом Еленой Крю-
ковой дальнейшие планы 
по благоустройству детско-
го сада. 

– Нет сомнений, что при-
стройка будет закончена в 

этом году, – подчеркнул Нико-
лай Любимов. – Хорошо, что 
приступил к работе новый ря-
занский подрядчик. Он очень 
мощно взялся за этот объект 
совместно с минстроем и ад-
министрацией города. 

Губернатор также пояс-
нил, чтобы ситуация с недоб-
росовестными подрядчиками 
не повторялась впредь, необ-
ходимо и дальше совершенс-
твовать законодательство на 
федеральном уровне. Предло-
жения по этому поводу были 
отправлены в федеральное 
правительство. Шаги в этом 
направлении уже делаются. 
В частности, упрощена про-
цедура расторжения догово-
ра с нерадивыми поставщи-
ками услуг. 

Глава региона подчерк-
нул, что из сложившейся си-
туации сделаны серьезные 
выводы. В случае возникно-
вения подобных ситуаций 
будут приниматься строгие 
административные и кадро-
вые решения. 

– На реализацию нацио-
нальных проектов из феде-
рального бюджета выделя-
ются немалые деньги. Все 
работы должны выполняться 
в срок. Тем более если дело 
касается детей, – сказал гла-
ва региона. 

Яна АраповаФ
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сделанное нашими советс-
кими учеными забылось, но 
благодаря современным ис-
следованиям Научного цен-
тра Концерна ГРАНИТ вы-
яснилось, что этот инстру-
мент годится и для борьбы 
с COVID-19, – пояснил док-
тор физико-математических 
наук, профессор, заведую-
щий отделом математичес-
кого моделирования нели-
нейных процессов Института 
прикладной математики им. 
М.В. Келдыша РАН Георгий 
Малинецкий.

Прибор также имеет раз-
решительные документы Ро-
спотребнадзора и Евразийс-
кого экономического союза 

на применение аппарата в 
общественных местах.

Концерн ГРАНИТ запус-
тил аппарат «ТОР» в серий-
ное производство. Прибор 
весит 8,5 кг, экономичен по 
электропотреблению – име-
ет мощность 80 Вт.

Сфера применения ап-
парата «ТОР» разнообразна. 
Наибольший терапевтичес-
кий эффект – в местах мас-
сового скопления людей, на 
транспорте, крупных про-
мышленных и обществен-
ных объектах. Согласно 
регистрационному удосто-
верению, аппарат получил 
номенклатурный код в клас-
сификации медицинских 
изделий и теперь может ис-
пользоваться и в медицинс-
ких учреждениях РФ для ле-
чения пациентов.

Специалисты Концерна 
ГРАНИТ подчеркнули, что 
бюджетные средства для ре-
ализации проекта не при-
влекались. В ходе пресс-кон-
ференции они дали ответ на 
один из самых важных воп-
росов, что делать, если вирус 
мутирует.

– Мы тоже следим за эти-
ми мутациями, берем об-
разцы новых, обрабатываем 
спектр и корректируем ра-
боту аппаратов «ТОР», чтобы 
они продолжали быть эффек-
тивными в борьбе с модифи-
кациями вируса. Работа по 
перенастройке спектра зани-
мает от нескольких дней до 
двух недель, – сообщил Игорь 
Турканов.

Вячеслав Астафьев
Фото автора

Технологии для развития 
рязаНскиХ студеНтов-аграриев обучают На Новом уровНе

студенты Рязанского государс-
твенного агротехнологичес-

кого университета теперь имеют 
доступ к практическому обуче-
нию в четырех новых мастерских, 
оборудованных по междуна-
родному стандарту WorldSkills. 
Их открытие состоялось с участи-
ем министра образования Ольги 
щетинкиной и министра сельско-
го хозяйства и продовольствия 
бориса Шемякина. 

Мастерские по компетенциям «Ве-
теринария», «Сельскохозяйственные 
биотехнологии», «Промышленное са-
доводство» и «Эксплуатация сельско-
хозяйственных машин» оснащены тех-
никой, которая позволяет проводить 
полный комплекс профессиональных 
работ на самом высоком уровне, заод-
но оттачивая навыки. К примеру, один 
из комплексов мастерских отвечает 
за подготовку инженеров-технологов 
пищевой промышленности. В трех 
помещениях разместились мини-це-
ха, где можно производить множество 
сортов колбасы, пельменей и котлет, 
молочные продукты, а также хлебобу-
лочные изделия практически из всех 
видов муки. Здесь же есть лаборатор-
ное оборудование, которое позволяет 
студентам изучать процесс не только 
на технологическом, но и на фунда-
ментальном научном уровне. 

Все это стало возможным благодаря 
действию национального проекта «Обра-
зование». Всего в регионе в рамках нац-
проекта планируют оснастить современ-
ным оборудованием 75 мастерских. 

– В результате конкурсного отбора 
на уровне министерства просвещения 
РФ в прошлом году агротехнологичес-
кий университет выиграл грант в раз-
мере 39 миллионов рублей на создание 
мастерских. Это позволило повысить 
эффективность образования, поскольку 
развивает у ребят практические навы-
ки работы на профессиональном обору-
довании. При выходе на практику сту-
денты уже готовы взаимодействовать 
с реальной средой, в которой молодым 
специалистам предстоит трудиться, – 
отметила Ольга Щетинкина. 

К новым мастерским «прилагают-
ся» опытные преподаватели, которые 
обучают студентов с позиции фунда-
ментального знания предмета, доводят 

до них понимание множества процес-
сов, будь то созревание сыра, копчение 
колбасы или выпекание булки. Мас-
терские выполняют функцию лабора-
торий, которые позволяют детально 
исследовать все процессы, стать про-
фессионалами, которые могут спро-
гнозировать любое, даже неочевидное 
развитие событий на технологической 
линии и тем самым предотвратить 
нежелательные процессы, а вместе с 
ними и экономические убытки. 

Это и сделает выпускников вуза 
ценными специалистами, за которы-
ми работодатели выстраиваются в 
очередь. 

Михаил Скрипников 

ОбРАЗОВАНИЕ СФЕРА ПРИМЕНЕНИя АППАРАТА «ТОР» 
РАЗНООбРАЗНА. НАИбОЛЬШИй ТЕРАПЕВТИЧЕСКИй 
эФФЕКТ – В МЕСТАХ МАССОВОГО СКОПЛЕНИя 
ЛюдЕй, НА ТРАНСПОРТЕ, КРуПНЫХ 
ПРОМЫШЛЕННЫХ И ОбщЕСТВЕННЫХ ОбъЕКТАХ
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В конце сентября рос-
сийские машиностро-

ители празднуют свой 
профессиональный праз-
дник. Машиностроение 
представляет собой ос-
нову промышленности 
любой страны, ее мате-
риальный и экономичес-
кий ресурс, а также часто 
берет на себя дополни-

тельную социальную от-
ветственность перед об-
ществом. Один из таких 
примеров – сасовский 
станкостроительный за-
вод «Саста».

Станкостроение является 
базовой отраслью экономики 
страны, важной сферой ма-
шиностроения, ее сердцем. 

И именно в этом направле-
нии работает «Саста». Се-
годня «Саста» – это один из 
крупнейших действующих 
станкостроительных заводов 
России. День машиностро-
ителя – особый торжествен-
ный день для всех работни-
ков предприятия. 

В сентябре в преддверии 
Дня машиностроителя в Са-
сово прошло торжественное 
открытие детского сада № 8 
после ремонта силами заво-
да. Заводчане не скрывают, 
что очень рады сделать де-
тям и работникам сада такой 
подарок. У здания детского 
сада был проведен ремонт 
фасада, установлены новые 
окна, оборудованы две де-
тские площадки, отремонти-
рована электропроводка. Де-
тский сад № 8, который ранее 
назывался «Аленушка», был 
построен и открыт заводом 
в 1976 году, 45 лет назад. Так 

что подарок воспитателям и 
воспитанникам на юбилей 
пришелся кстати.

На официальной части 
воспитанников детского сада 
поздравила глава админис-
трации города Сасово Евге-
ния Рубцова. Она отметила, 
что станкозавод «Саста» вто-
рой год подряд вносит неоце-
нимый вклад в укрепление 
материально-технической 
базы дошкольного образова-
ния, ремонтируя уже второй 
детский сад. В прошлом году 
шефская помощь была оказа-
на детскому саду № 11.

И.о. генерального дирек-
тора «Састы» Юрий Чуркин 
поздравил детей и поблагода-
рил всех сотрудников завода, 
причастных к ремонту и даль-
нейшему обустройству сада: 
«Все, что здесь было выпол-
нено, сделано благодаря всем 
представителям завода, стро-
ителям, и я надеюсь, что они 

Н овый промышлен-
ный парк, о стро-

ительстве которого мы 
уже писали на страни-
цах нашей газеты, явля-
ется одним из ключевых 
инвестиционных проек-
тов в Рязанской области. 
В октябре его возмож-
ности были представле-
ны в рамках презента-
ции региона в Торгово-
промышленной пала-
те Российской Федера-
ции. А среди его рези-
дентов – Яндекс, «ЛА-
НИТ», Gigabyte, ВТБ и 
Wildberries.

СИЛьНый БИзНеС – 
СИЛьНый РегИОН

Встреча в Торгово-про-
мышленной палате прошла 
в формате пленарного засе-
дания. Участников приветс-
твовали губернатор Николай 
Любимов и президент Тор-
гово-промышленной палаты 
России Сергей Катырин. 

«Наш регион динамично 
развивается. Несмотря на 
пандемию, по итогам 2020 и 
в этом году по абсолютному 
большинству отраслей про-
мышленности, в сельскохо-
зяйственном производстве, 
строительстве, торговле, ту-
ризме, экспорте и инвести-
циях мы вышли в устойчи-
вый плюс», – сказал в своем 
вступительном слове Нико-
лай Любимов. Глава региона 
акцентировал внимание на 
том, что в период восстанов-
ления экономики продолжа-
ется работа по повышению 
инвестиционной привлека-
тельности области, созданию 
комфортной бизнес-среды.

«У Рязанской области ог-
ромный потенциал для раз-
вития. Мы уверены в вы-
бранном пути, и практика 

подтверждает это. Шаг за 
шагом мы работаем по сни-
жению возможных рисков 
инвесторов. Параллельно с 
этим создаем условия для 
развития внутреннего пред-
принимательства. Сильный 

бизнес – сильный регион. 
Следуя этой формуле, в пос-
ледние годы были приняты 
стратегически важные доку-
менты, предусматривающие 
целевые показатели развития 
промышленности и привле-

чения инвестиций. И макси-
мально конкретные пути их 
достижения», – заключил гу-
бернатор.

Сергей Катырин высоко 
оценил как достигнутые по-
казатели в экономике и ее 
диверсифицированность, так 
и планы развития Рязанской 
области. Он особо отметил 
успехи региона в сельском 
хозяйстве, производстве вы-
сокотехнологичной продук-
ции с высокой добавлен-
ной стоимостью, в укрепле-
нии экспортного потенциала 
предприятий. 

– У каждого субъекта РФ 
есть своя изюминка. Рязан-
ская область – это регион с 
богатейшей историей, ро-
дина многих замечательных 
людей. Главный потенциал, 
конечно, это люди, – сказал 
Сергей Катырин. 

В конце заседания Сер-
гей Катырин и Николай Лю-

бимов объявили о том, что 
договорились провести в 
2022 году в Рязани межреги-
ональный инвестиционный 
форум Торгово-промышлен-
ной палаты России. Для об-
суждения выбраны вопросы 
повышения инвестиционной 
привлекательности Рязанс-
кой области, развития и под-
держки инициатив рязанских 
бизнес-сообществ, обмена 
опытом между торгово-про-
мышленными палатами.

В пеРСпекТИВе
Первым проектом Ян-

декса на территории Рязанс-
кой области стал созданный 
в 2012 году в городе Сасово 
крупнейший в России дата-
центр для обработки и хра-
нения данных – Дата-центр 
ООО «Яндекс ДЦ». Предме-
том нового соглашения явля-
ется создание на территории 
индустриального (промыш-
ленного) парка «Рязанский» 
завода по производству сер-
верного оборудования, сис-
тем хранения данных, шлю-
зов и компонентов умных 
устройств. Объем инвести-
ций составит не менее 1 млрд 
рублей. Строительство про-
изводственного комплекса 
позволит также создать но-
вые рабочие места. Ожида-
ется, что до конца 2022 года 
новое совместное предпри-
ятие (СП) выпустит первый 
сервер.

Яндекс, «ЛАНИТ», Gigabyte 
и ВТБ объявили о создании 
совместного предприятия в 
июне 2021 года. Участники 
договорились, что Яндекс 
и Gigabyte предоставят для 
проекта патенты, техноло-

гии и собственные разработ-
ки, Яндекс и «ЛАНИТ» – вы-
делят инвестиции, а кроме 
того, «ЛАНИТ» организует 
дистрибуцию и сервисное 
обслуживание. ВТБ выступит 
финансовым инвестором сов-
местного предприятия. После 
этого начался поиск подходя-
щей площадки, в качестве ко-
торой сегодня идеально под-
ходит промышленный парк 
«Рязанский».

Wildberries пришли в Ря-
занскую область впервые. 
Сегодня это один из круп-
нейших онлайн-ритейлеров, 
ключевым ассортиментом 
которого является одежда, 
обувь и аксессуары – более 
80 тысяч брендов. Помимо 
России компания представле-
на в Армении, Беларуси, Ка-
захстане, Киргизии и Поль-
ше. По данным аналитичес-
кого агентства Data Insight 
(2020 год), Wildberries в те-
чение трех лет являлся круп-
нейшим интернет-магази-
ном России по объему он-
лайн-продаж с ежедневным 
полуторамиллионным по-
током заказов. Ассортимент 
Wildberries включает 18 млн 
SKU товаров от 180 000 рос-
сийских и зарубежных брен-
дов. Около 50% товаров про-
изведены в России.

В рамках соглашения 
Wildberries планирует реа-
лизовать в Рязанской облас-
ти инвестиционный проект 
по строительству логисти-
ческого центра на площадке 
индустриального (промыш-
ленного) парка «Рязанский». 
Начало строительства Цен-
тра обеспечения омника-
нальной торговли  площадью 
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  Специальный выпуСк 
 миниСтерСтва промышленноСти  
и экономичеСкого развития рязанСкой облаСти

ИНВеСТИцИИ
Татьяна БАкАЛьчук,  

основатель и генеральный директор Wildberries: 

– На территории Рязанской области развивается торговля, ло-
кальные производители активно выходят в онлайн. По итогам 9 
месяцев 2021 года число предпринимателей региона, реализу-
ющих свою продукцию через Wildberries, выросло в 5 раз – до 
1 650, а их продажи увеличились на 167% – до 1,9 млрд руб-
лей. Мы надеемся, что открытие нового логистического комп-
лекса позволит оказать поддержку местному бизнесу и в целом 
повысит уровень жизни в регионе благодаря созданию новых 
рабочих мест.

Алексей БеЛОгОРцеВ,  
генеральный директор совместного предприятия:

– Совместное предприятие, которое создали Яндекс, группа 
компаний «ЛАНИТ», Gigabyte и ВТБ, собирается построить за-
вод по производству различного оборудования. В первую оче-
редь для нас в приоритете серверное оборудование, которое 
используется в центрах обработки данных. Производство будет 
включать в себя различные технологические этапы и циклы. На 
самом деле наша цель – производить, начиная от момента пай-
ки, то есть нанесения компонентов на сам текстолит, включая 
финишное тестирование в различных лабораториях, и виброс-
тенды, акустические стенды, чтобы мы были уверены, что конеч-
ный продукт можно без проблем использовать и устанавливать 
в любой центр обработки данных.

Николай ЛюБИМОВ,  
губернатор Рязанской области:

– Индустриальный парк «Рязанский» на сегодня является лучшей 
и самой современной площадкой с тем необходимым инфра-
структурным подключением по каждому направлению, которое 
нужно сейчас большинству инвесторов. Также она очень удобна 
в логистическом плане и способна вместить всех желающих ор-
ганизовать те производства, которые нужны Рязанской области 
и России в целом. Работа строится в тесном сотрудничестве, жи-
вая, очень оперативная. Для нас важен этот прорывной проект. 
В комплексе он даст синергетический эффект для многих других 
отраслей и предприятий, а также для региона в целом. Здесь мо-
гут появиться предприятия, которые уже работают в Рязанской 
области, наши вузы, средние технические учебные заведения. Са-
мое главное – студенты, молодые ребята получат возможность 
прийти и получить здесь работу по высокотехнологичной совре-
менной специальности, которая им будет интересна.

ОТ пеРВОгО ЛИцА

ДеНь В кАЛеНДАРе

Центр притяжения
ПРоМышЛеННый ПАРк «РЯЗАНСкИй» оБРеЛ феДеРАЛьНых РеЗИДеНТоВ

частичка тепла
МАшИНоСТРоИТеЛИ ДАРЯТ ДеТЯМ ПоДАРкИ НА СВой ПРофеССИоНАЛьНый ПРАЗДНИк

пОзДРАВЛЯеМ С ДНеМ МАшИНОСТРОИТеЛЯ!

В Рязанской области машиностроительная отрасль явля-
ется ключевой. В нашем регионе функционируют предпри-
ятия станкоинструментального, тяжелого, железнодорожно-
го, сельскохозяйственного, нефтегазового, энергетического 
машиностроения, а также радиоэлектронной промышлен-
ности, автомобилестроения и производства автокомпонен-
тов, машиностроения для пищевой и перерабатывающей 
промышленности.

Несмотря на вызовы, с которыми приходится сталкивать-
ся предприятиям, они демонстрируют достижения в облас-
ти импортозамещения, диверсификации производства, осу-
ществляют технологические инновации, укрепляя и развивая 
экономический и политический потенциал России, способс-
твуя реализации долгосрочных задач по повышению благо-
состояния населения.

В Рязанской области предприятия машиностроительной 
отрасли получают комплексную поддержку для модерниза-
ции производств и внедрения передовых технологий. Успе-
хи отрасли складываются из ответственного труда каждого 
работника. Высококомпетентные специалисты – главное 
богатство нашего региона. Рязанские машиностроители, 
сохраняя лучшие традиции качества, создают инновацион-
ную и конкурентоспособную продукцию, аналогов которой 
нет за рубежом.

Уважаемые работники отрасли, желаю вам плодо-
творного труда для процветания нашего города, реги-
она и страны. крепкого здоровья, благополучия вам и 
вашим семьям! Поздравляю вас с профессиональным 
праздником!

Андрей ВОРФОЛОМееВ,  
министр промышленности  

и экономического развития  
Рязанской области

частичку своего тепла вложи-
ли в эти стены и это тепло бу-
дет греть наших детей!»

Силами и за счет ОАО 
«Саста» были выполнены все 
работы, начиная с разработ-
ки эскиза покраски фасада до 
установки детских площадок. 
Перед 1 сентября сотрудники 
предприятия организовали 
субботник, на котором вы-
садили растения, покрасили 
бордюры и садовую мебель.

По словам первого замес-
тителя генерального директо-
ра завода Виктора Шаталова, 
предприятие такими шагами 
закладывает основу для выбо-
ра детьми будущей профес-
сии. «Любовь к будущей про-

фессии должна закладывать-
ся с детства. Очень надеемся, 
что с помощью красивой сре-
ды, развивающих площадок и 
игровых конструкторов мы 
сможем заинтересовать ма-
леньких сасовцев, привить 
им любовь к творчеству и со-
зиданию», – сказал он.

«Благодаря вам случилось 
чудо. Мир без чудес – черно-
белый, но вы нам сегодня 
подарили чудо, раскрасили 
его!» – выразила благодар-
ность всем причастным за-
ведующая детским садом Та-
тьяна Бугаева.

Александр Колосов
фото автора

100 000 кв. м намечено на 
II квартал 2022 года. Пред-
полагаемые сроки ввода объ-
екта в строй – III квартал 
2023 года.

Ориентировочный объ-
ем инвестиций в проект со-
ставит 8 млрд рублей – это 
достаточно крупные инвес-
тиции в экономику области. 
Инвестпроект предусматри-
вает создание 5000 новых 
рабочих мест с приличной 
зарплатой. Синергетический 
эффект от прихода компании 
Wildberries в регион может 

быть колоссальным, в пер-
вую очередь для рязанских 
предприятий. Потому что это 
очень серьезная логистичес-
кая площадка, которая под-
тягивает тех, кто может не 
только что-что продать, но и 
произвести. Это соглашение 
будет работать не только на 
ближайшее будущее нашей 
региональной экономики, 
но и на долгосрочную перс-
пективу.

Александр Джафаров
фото Александра королева

В промышленном парке «Рязанский» заканчиваются работы  
по прокладке инженерных коммуникаций

Николай Любимов и Татьяна Бакальчук  
подписывают соглашение о сотрудничестве  

с Wildberries

евгения Рубцова и юрий чуркин открывают  
после ремонта детский сад №8 в Сасово
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В сентябре в Рязанс-
кой области прошел 

IV деловой форум «Дни 
международного бизне-
са». В этом году он завер-
шил свою работу перего-
ворами и экскурсиями на 
предприятия-экспортеры 
региона, в ходе которых 
были достигнуты клю-
чевые договоренности о 
дальнейшем сотрудни-
честве.

СтаРые ДРузья
В первый день форума 

состоялась рабочая встреча 
представителей концерна 
«Белгоспищепром» (Респуб-
лика Беларусь) с торговыми 
сетями региона, оптовым 
звеном и Рязанским облпот-
ребсоюзом. На встрече при-
сутствовали представители 
правительства Рязанской 
области и министерства про-
мышленности и экономичес-
кого развития региона.

Дружественное государс-
тво является нашим давним 
стратегическим партнером 
и стабильно входит в первую 
тройку стран-контрагентов 
Рязанской области, а среди 
государств СНГ занимает 
первое место. В 2020 году об-
щий объем нашей внешней 
торговли составил 136 млн 
долл. США, или более 11% 
от общего объема товарообо-
рота области, и увеличился в 
сравнении с 2019 годом на 
5%. В январе-июне 2021 года 
товарооборот достиг почти 
75 млн долл. США (3-е место 
среди всех контрагентов Ря-
занской области), увеличив-
шись в сравнении с первым 
полугодием 2020 года более 
чем на 20%.

Наиболее крупные статьи 
рязанского экспорта в Бела-
русь – кровельные и изоляци-
онные материалы, присадки 
к нефтепродуктам, изделия 
из черных металлов, кожа и 
кожевенный полуфабрикат, 
деревянные строительные из-
делия, стекло полированное, 
коммуникационная аппара-
тура, изделия из пластмассы. 
Белорусские партнеры постав-
ляют нам продукты питания, 
моющие средства, парфюмер-
но-косметические средства, 
бумагу и картон, нетканые 
материалы, электрические 
машины и оборудование.

С приветственным словом 
к участникам дискуссионной 

сессии обратилась замести-
тель председателя правитель-
ства Рязанской области Свет-
лана Горячкина, которая от-
метила планомерную работу 
правительства региона по на-
сыщению продовольственно-
го рынка качественной и раз-
нообразной продукцией, а 
также по продвижению про-
дукции местных товаропро-
изводителей в другие регио-
ны и соседние страны.

«Как мы видим, темпы 
роста нашего товарооборота 
увеличиваются. Уверена, что 

это происходит и в результа-
те нашей работы. В этом пла-
не для всех нас очень важны 
итоги недавней встречи руко-
водителей наших государств, 
на которой было согласовано 
28 программ по интеграции 
России и Беларуси. Это дает 
нам прочную основу и самые 
широкие возможности для 
расширения сотрудничества, 
и увеличения своего вклада в 
глобальный процесс интегра-
ции», – сказала Светлана Го-
рячкина.

Заместитель председателя 
концерна «Белгоспищепром» 
Александр Яковчиц выразил 
уверенность в том, что сов-

местная встреча позволит в 
прямом диалоге обменяться 
мнениями по вопросам вза-
имного сотрудничества, за-
вязать полезные контакты и в 
итоге обеспечить увеличение 
объемов сбыта продукции из 
Республики Беларусь, в том 
числе за счет расширения 
географии поставок в торго-
вые сети нашего региона.

Представители торговых 
предприятий Рязанской об-
ласти активно интересова-
лись продукцией концерна и 
обменялись контактами для 

дальнейшего сотрудничест-
ва. Была подписана Совмест-
ная программа сотрудничес-
тва Рязанской области и Рес-
публики Беларусь на 2021–
2024 годы. В ее основу легли 
конкретные мероприятия 
по таким направлениям, как 
промышленность, торговля, 
АПК, строительство, инвести-
ции, социальная сфера.

НоВые паРтНеРы
Центральным местом сов-

местной работы во второй 
день форума стала биржа 
контактов, в которой приня-
ли участие 35 рязанских ком-
паний и 13 иностранных пар-

тан) и рязанской компанией 
ООО «Лазервент» достигнута 
предварительная договорен-
ность на поставку корзин для 
кондиционеров.

Делегация из стран СНГ 
побывала на предприятии 
чая и кофе ООО «Бравос» и 
ООО «Русские мельницы». 
Делегация строительной от-
расли из Республики Казах-
стан посетила производство 
межкомнатных и металли-
ческих дверей ООО «Комп-
лектор», выпускающих про-
дукцию под маркой Еlporta. 
Уже во время экскурсии была 
достигнута договоренность о 
пробной поставке рязанских 
дверей в Алматы. Экскур-
сия на ООО «Бервел» – про-
изводитель высокопрочного 
крепежа – также вызвала за-
интересованность у казахс-
танских партнеров. При по-
сещении производства ООО 
«Фахманн Руссланд» казахс-
танские бизнесмены, уже со-
трудничающие с этим пред-
приятием по итогам бизнес-
миссии в Алматы летом этого 
года, договорились о расши-
рении номенклатуры закупа-
емой продукции.

Элиас Джемаль Волде, ис-
полнительный директор ком-
пании GM ELMES GROUP, 
Эфиопия & GULF INGOT FZS., 
ОАЭ побывал в ООО «ЭРА», 
производящем вентиляцион-
ное оборудование и решетки, 
а также на асфальтобетонном 
заводе «Веллком». Интерес 
гостя вызвал процесс произ-
водства: «Веллком» позици-
онирует себя на рынке как 
предприятие, обладающее 
уникальными технологиями 
производства бетона. В ООО 
«Вакинское Агро» господину 
Элиасу продемонстрировали 
условия содержания коров, 
производство молочной про-

дукции под маркой «Экова-
кино» и процесс дойки.

Президент египетской 
компании Aro Art Авад Рашад 
Эльморси Абугадаллах посе-
тил производство мягкой и 
корпусной мебели ООО «Ри-
валь», где были начаты пред-
метные переговоры. Также он 
познакомился с пищевой про-
дукцией глубокой заморозки, 
которую на рынок поставляет 
ООО «Лиина», фабрикой меж-
комнатных и металлических 
дверей ООО «Комплектор». 
На последнем предприятии 
достигнуты договоренности 
о пробных поставках. Поми-
мо этого обсуждались вопро-
сы открытия дилерского цен-
тра Еlporta в Египте. Также 
успешно прошли переговоры 
господина Авада на предпри-
ятии ООО «Гранд»: достигну-
та предварительная догово-
ренность о пробной поставке 
мебельного щита.

Собственник компании 
Topedge Engeneering Plc. 
(Эфиопия) Мухаммед Хамду 
Ахмед посетил производство 
ООО «Русские мельницы». 
Итогом визита впоследствии 
стали переговоры в рамках 
биржи контактов: эфиопский 
партнер выразил готовность 
сделать заказ, началось об-
суждение условий поставки и 
оплаты. На производстве ЗАО 
МПК «КРЗ» после двух туров 
переговоров стороны вышли 
на финальную стадию обсуж-
дения цен и подготовки конт-
ракта. Большую заинтересо-
ванность вызвала продукция 
компании «Кубометр света»: 
Мухаммед Хамду Ахмед вы-
разил готовность продол-
жить переговоры о пробных 
поставках.

Александр Джафаров
Фото автора

О тборочный этап куб-
ка прошел на «фаб-

рике процессов» в Реги-
ональном центре компе-
тенций. Это специальная 
площадка для обучения 
руководителей и специ-
алистов предприятий ме-
тодам бережливого про-
изводства, которая от-
крылась в прошлом году 
в Рязани. Рязанскую об-
ласть во всероссийском 
кубке представили МГК 
«Световые технологии».

Как рассказал перед на-
чалом соревнований руково-
дитель проекта по направле-
нию управление проектами и 
потоками предприятия РЦК 
Виктор Михеев, состязание 
проходит в формате трех тре-
ков – «рационализации», «оп-
тимизации» и «инновации».

– Рязанской команде пред-
стоит за 4 часа изготовить 10 
изделий. Причем жюри бу-
дут учитывать не только ско-
рость изготовления, но и ка-
чество изделия. Попутно они 

должны улучшить производс-
твенный процесс, оптими-
зировать его и применить 
рационализаторские идеи, – 
рассказал Виктор Михеев. 
По его словам, если рязанс-
кая команда успешно прой-
дет отборочный этап, то у 
нее появится возможность 
принять участие в итоговом 
кубке, который состоится в 
Екатеринбурге в октябре это-
го года.

Под наблюдением комис-
сии команда за 4 часа прове-
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ЭКСпоРтНый потеНциал

Формула успеха
местные экспОртеры расширяют геОграФию пОстаВОк

РациоНализатоРы

опыт важнее
рязанскОе предприятие принялО участие  
В кубке пО рациОнализации 

подавая пример
Рязанские предприятия сертифицируют  
тренеров по бережливому производству

задача внутренних тренеров – обеспечить тиражиро-
вание знаний и повысить качество реализуемых проектов 
на предприятии путем обучения сотрудников инструментам 
бережливого производства. итогом становится повышение 
вовлеченности работников в процесс изменений.

В сентябре сертификация внутреннего тренера прошла 
на ООО «Вега-рязань» в рамках нацпроекта «произво-
дительность труда». им стала менеджер по улучшению и 
развитию производства Олеся сорокина. Она прошла 
обучение, включающее оценку компетенций в качестве 
тренера, методическую подготовку по проведению тре-
нингов и повышение тренерских навыков во время про-
хождения практики.

«сегодняшнее мероприятие – это тренинг, посвященный 
бережливому производству. Он проходил по плану обуче-
ния персонала и имел целью оценить меня как тренера. В 
дальнейшем это позволит сертифицировать меня как тре-
нера по бережливому производству. до этого я проходила 
обучение по программе федерального центра компетен-
ций, и вот сегодня настал день, чтобы подвести итоги», – 
рассказала Олеся сорокина. по ее словам, у внутренне-
го тренера должны быть очень хорошие презентационные 
навыки, поставленная речь, наличие подготовки, визуаль-
ные материалы, готовность решить неожиданные вопро-
сы. «тренером может стать любой человек – было бы же-
лание», – уверена она. 

по итогу сертификации Олеся сорокина получила 
электронный сертификат внутреннего тренера и полный 
комплект методических материалов для самостоятельного 
проведения обучения на предприятии. ей открыт доступ 
к академии производительности, где ей будет оказывать 
поддержку наставник из рцк.

еще один тренер по бережливому производству поя-
вился на «нпО ризур». им стала инженер-технолог на-
дежда гречихина. 

– я уже провела несколько тренингов. Они проходи-
ли в цехах для наших сотрудников. а сегодня тренинг был 
более широкий – для инженерно-технических кадров. для 
меня это первый опыт такого публичного выступления в 
сфере бережливого производства, – поделилась впечат-
лениями надежда. 

программа подготовки внутренних тренеров позво-
ляет обеспечить тиражирование знаний и технологий 
бережливого производства на все участки предприятия 
инструктором по бережливому производству с подде-
ржкой рцк, повысить качество реализуемых проектов за 
счет обучения сотрудников предприятия, мотивировать 
сотрудников, вовлекая их в процесс изменений и улуч-
шений процессов. 

«задача программы подготовки инструкторов береж-
ливого производства на предприятиях участниках нацио-
нального проекта – обеспечить тиражирование знаний для 
дальнейшего обучения сотрудников предприятий. В рамках 
сертификации инструкторов по бережливому производс-
тву с потенциальным кандидатом проводится интервью на 
знание бережливых компетенций и оцениваются тренер-
ские компетенции каждого кандидата», – пояснил руко-
водитель проектов по оптимизации потоков рцк кирилл 
письменный.

В региональном центре компетенций отмечают, что 
практика подготовки и сертификации внутренних трене-
ров, реализованная в рязани, будет тиражироваться и на 
других предприятиях-участниках нацпроекта.

снова в школу
Руководители рязанских компаний  
вновь сели за парты Школы экспорта

В рязанском центре экспорта состоялось первое заня-
тие по новой образовательной программе школы экспор-
та российского экспортного центра «экспортный стандарт 
для мсп», рассчитанной на продвинутых экспортеров. ря-
занский регион стал одним из пилотных, где апробирует-
ся этот курс.

сотрудники отделов внешнеэкономической деятельнос-
ти восьми рязанских компаний прошли конкурсный отбор и 
начали обучение. по словам тренера школы экспорта рэц 
алены тавинцевой, курс позволит экспортерам получить 
новые знания, компетенции и практические инструменты, 
которые необходимы для подготовки бизнес-плана по вы-
ходу на новые экспортные рынки. В отличие от программы 
«экспортный форсаж», в результате обучения по которой 
слушатели выходят на заключение реальных контрактов на 
зарубежные поставки, итогом прохождения нового курса 
«экспортный стандарт для мсп» для каждого участника 
должен стать проработанный бизнес-план расширения 
экспортной деятельности, рассчитанный на реализацию 
в течение 2–3 лет.

– практически все слушатели нового курса являются 
выпускниками акселерационной программы «экспортный 
форсаж». это дает основания говорить о системной подго-
товке кадров Вэд, что найдет свое отражение в будущей 
практической экспортной деятельности отдельных пред-
приятий и компаний области, – заметила тренер. Она про-
водит занятия по первому из пяти модулей программы. В 
дальнейшем участников курса ждет встреча с другими пре-
подавателями, которые поделятся своими компетенциями 
в области экспортной деятельности.

программа «экспортный стандарт для мсп» состоит 
из 5 модулей длительностью по два дня каждый. Обучение 
будут проводить федеральные тренеры школы экспорта 
рэц. программа поможет слушателям усовершенство-
вать свои знания и компетенции в области анализа готов-
ности предприятия к наращиванию экспорта, проведения 
бизнес-разведки. изучить инструменты создания ценнос-
тного предложения для зарубежных клиентов, детально 
проработать систему сбалансированных показателей, 
определить стратегию масштабирования экспорта, оце-
нить эффективность бизнес-процессов. кроме того, обу-
чение дает возможность рассчитать финансовые потоки 
от экспортной деятельности и определить влияние на фи-
нансовый результат, потренироваться в переговорных 
поединках.

завершится образовательная программа «экспортный 
стандарт для мсп» в начале декабря презентацией биз-
нес-планов слушателей с их защитой.

Александр Джафаров

представители концерна «Белгоспищепром» посетили крупные  
рязанские промышленные предприятия

Сотрудник Рязанской пивоваренной компании рассказывает  
белорусским коллегам о тонкостях производства

Руководитель проекта РцК Виктор Михеев и команда МГК «Световые технологии»

Рязанская команда показала рост производительности труда на 66%

НоВоСти 
НацпРоеКтоВ

В бирже контактов IV делового форума «Дни международного 
бизнеса» приняли участие 35 рязанских компаний 
и 13 иностранных партнеров. В общей сложности состоялось 

125 туров переговоров, участники которых посетили 
11 производственных площадок действующих экспортеров 
и предприятий, готовых выйти на экспорт

тнеров. В общей сложности 
состоялось 125 туров перего-
воров. Помимо этого, для за-
рубежных участников фору-
ма были организованы посе-
щения 11 производственных 
площадок действующих экс-
портеров и предприятий, го-
товых выйти на экспорт. ТОО 
«ЭкспертКомАльянс» (Казах-
стан), занимающееся мало-
этажным строительством, 
достигло договоренности с 
рязанской компанией ООО 
«ИПРо» об установке системы 
«Умный дом» в строящемся 
в настоящее время в Алматы 
60-квартирном доме. Между 
ТОО SHEREBUILD (Казахс-

ла три раунда – участники 
состязания вносили измене-
ния в производственный про-
цесс, оптимизировали его, 
применяя рационализаторс-
кие идеи.

Динамика результатов 
рязанской команды показа-
ла рост производительнос-
ти во втором раунде на 66%, 
а в третьем участники при-
бавили более 300% по от-
ношению к 1 раунду. Выяв-
ление и решение проблем 
позволило выполнить заказ 
клиента и вывести предпри-
ятие из убытков в минус 425 
тысяч рублей после первого 
раунда и получить прибыль 
139 тысяч рублей в третьем 
раунде. Однако эти впечат-
ляющие результаты не поз-
волили нам стать лучшими 

на региональном этапе, но 
участники не расстроились – 
полученный опыт, по их сло-
вам, значит гораздо больше, 
чем награды. 

Комиссией учитывались 
своевременность выполне-
ния заказа, количество и ка-
чество изделий, полученных 
на выходе. Темп производс-
тву задавал клиент, требую-
щий каждые две минуты вы-
пускать одно годное изделие. 
Итоговые данные отборочно-
го этапа переданы в оргкоми-
тет конкурса в Федеральный 
центр компетенций. В соста-
ве наблюдательного жюри за 
процессом следила руководи-
тель проектов АНО ФЦК Ма-
рия Гальцова.

Состязание стало про-
должением национального 

проекта «Производитель-
ность труда». Создатели Куб-
ка АНО «Агентство развития 
профессионального мастерс-
тва» (Ворлдскиллс Россия) 
и Минэкономразвития Рос-
сии планируют, что кубок 
будет проводиться ежегодно 
и станет соревновательной 
площадкой для работников 
и команд по различным на-
правлениям. По словам со-
здателей, новый формат поз-
волит выявить и отметить 
достижения и вклад наибо-
лее сильных представителей 
предприятий в повышении 
производительности тру-
да и эффективности произ-
водства.

Александр Джафаров
Фото автора
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В Касимове готовится 
к открытию выставка 

коллекционных моделей 
техники и вооружения 
времен Великой Отечест-
венной войны. Знамени-
тые «полуторки», танки 
Т-34, фронтовые бом-
бардировщики, артилле-
рийские установки, во-
оружение противника и 
многое другое будут раз-
мещены в зале воинской 
славы интерактивного 
музейного пространства. 
Это очередной проект 
касимовского предпри-
нимателя и коллекцио-
нера Игоря Скрипая, ко-
торый ранее открыл в го-
роде сеть частных музеев 
и теперь развивает ее. 

Новая социально-куль-
турная инициатива – выстав-
ка моделей военной техники 
«По земле, по воде и по воз-
духу – к Великой Победе» – 
это патриотический проект, 
реализовать который плани-

руется к 9 мая 2022 года. На 
сегодняшний день под экс-
позицию отремонтировано 
помещение в центре города. 
Сейчас составляются катало-
ги, в которых будет подробно 
описана каждая модель, и по-
сетители выставки при жела-

нии смогут ознакомиться с 
этой информацией. 

Будущая выставка для 
Игоря Скрипая – это еще и 
очень личная история. По об-
разованию он инженер граж-
данской авиации, поэтому 
коллекционированием мо-

делей самолетов занимался 
всю жизнь. Более того, Иго-
рю Скрипаю в годы студен-
чества посчастливилось не-
сколько раз лично общаться 
с летчиком-истребителем, Ге-
роем Советского Союза Ми-
хаилом Девятаевым. В начале 
1945 года он совершил побег 
из немецкого концлагеря на 
угнанном им бомбардиров-
щике. Подвиг советского лет-
чика называют побегом из 
ада. Об этом снято несколь-
ко фильмов, в том числе вы-
шедшая на большие экраны 
в прошлом году картина «Де-
вятаев». А на выставке будет 
представлена модель того са-
мого самолета «Хенкель», на 
котором Девятаев с другими 
военнопленными поднялся 
в воздух с немецкого остро-
ва Узедом. Автор коллекции 
готов поделиться с посети-
телями подробностями этой 
истории, которые слышал от 
первого лица. 

В целом же, по словам 
Игоря Скрипая, выставка бу-

дет рассчитана на подраста-
ющее поколение, поскольку 
дает наглядное представле-
ние о вооружении Советской 
армии и показывает вклад во-
енной техники в дело Победы 
над фашистской Германией.

Примечательно, что ин-
терактивное музейное про-
странство, где создается вы-
ставка, находится в здании, 
в котором в годы войны рас-
полагалось Рязанское пуле-
метное училище. Оно было 
создано в августе 1942 года и 
до самого расформирования 
дислоцировалось в Касимове. 
Выставка «По земле, по воде 
и по воздуху – к Великой По-
беде» как раз разместится в 
оружейной комнате бывшего 
пулеметного училища. 

Проект выставки «По зем-
ле, по воде и по воздуху – к 
Великой Победе» реализует-
ся с использованием средств 
гранта Президентского фон-
да культурных инициатив.

Людмила Иванова 

АКТУАЛЬНО
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Наталья Байдова, 
домохозяйка:

– В такой период важно следить за тем-
пературой воздуха и одеваться по пого-
де. Переохлаждение приводит к сниже-
нию иммунитета и делает организм уяз-
вимым для вирусов и бактерий.  

Наталья Шишканова, 
системный администратор:

– Считаю, что крепкий иммунитет – 
лучшая защита для организма в сезон 
гриппа и простуд. Поэтому, в первую 
очередь, прибегаю к витаминизации. 
Лучший источник витаминов – сезонные 
овощи и фрукты. 

Глас народа / Как вы оберегаете себя в сезон гриппа и простуд?

«Горячий» телефон редаКции: (4912) 21-08-13

Ирина Рожкова, 
учитель сельской школы: 

– Каждую осень всей семьей делаем 
прививку от гриппа, стараемся чаще 
пить чай с клюквой, брусникой, медом, 
шиповником. Сейчас обязательно но-
сим маски. 

СОЦИАЛЬНЫЙ АСПЕКТ

Не трАтА, А ВЛОжеНИе
Социальный контракт – это не только возможность  
выйти из сложной жизненной ситуации, но и начать развивать свое дело 

жИзНЬ без КАмНеЙ 
Пациентам рязанской больницы № 11 стали доступны  
все способы лечения мочекаменной болезни

Как показать Победу 
КАСИмОВСКИе шКОЛЬНИКИ СмОгут ИзучАтЬ ИСтОрИю ВеЛИКОЙ ОтечеСтВеННОЙ ВОЙНЫ  
ПО мОдеЛям техНИКИ тех ВремеН 

НА гЕННОм УРОВНЕ 

АЛеКСАНдр румяНЦеВ,  
АКАдемИК рАН,  

гЛАВНЫЙ ВНештАтНЫЙ детСКИЙ ОНКОЛОг-гемАтОЛОг  
мИНздрАВА рОССИИ:

– Сейчас бурно развивается так называемая точечная, таргет-
ная терапия, и любой генетический дефект мы можем заблоки-
ровать специальными методами.

ТОЧКА ЗРЕНИЯ
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м алышей в роддомах 
будут проверять не 

на пять, как сейчас, а на 
36 наследственных бо-
лезней. Это поможет на 
ранней стадии выявить 
глубинные причины тя-
желейших патологий до-
полнительно у несколь-
ких тысяч младенцев и 
начать правильное свое-
временное лечение. 

Вопросы неонатального 
скрининга стали отдельной 
темой прошедшей недавно в 
Рязанском медуниверситете 
межрегиональной научно-
практической конференции. 
Она была посвящена пробле-
мам гематологии, онкологии 
и иммунологии в практике 
врачей различных специаль-
ностей. На конференции вы-
ступил видный российский 
ученый в области детского 
здравоохранения, академик 
РАН, президент Националь-
ного исследовательского цен-
тра гематологии, онкологии 
и иммунологии имени Димы 
Рогачева, главный внештат-
ный детский специалист-ге-
матолог Минздрава России 
Александр Григорьевич Ру-
мянцев.

Он подчеркнул важность 
неонатального скрининга и 
его расширения, рассказал о 
врожденных иммунодефици-
тах, их генетической приро-
де, возможностях скринин-
га с целью снижения риска 
развития заболеваний и их 
осложнений, поделился дан-
ными мирового опыта. Была 
затронута тема доступных 
методов лечения с помощью 
генной терапии.

– Планируется расширить 
скрининг до 36 заболева-
ний – это наследственные бо-
лезни обмена веществ, имму-
нодефициты, спинальная мы-
шечная атрофия, что позво-
лит дополнительно выявлять 
в стране, по нашим расчетам, 

Н есмотря на пандемию корона-
вируса, городская клиническая 

больница №11 продолжает оказы-
вать высокотехнологическую меди-
цинскую помощь жителям Рязанс-
кой области и других регионов Рос-
сии. Учреждение сохраняет лиди-
рующее положение в лечении па-
циентов с мочекаменной болезнью. 

В сентябре этого года в рамках про-
граммы «Развитие здравоохранения» 
больница получила новое оборудова-
ние, благодаря которому расширился 
спектр хирургических возможностей для 
лечения камней почек. Наряду с тради-
ционным чрезкожным доступом в поч-
ку, введено в эксплуатацию новое обо-
рудование, позволяющее значительно 
уменьшить травматизацию ткани поч-
ки при сохранении лечебного эффекта. 
Другими словами, выполняется контак-

тное дробление камня в почке и полное 
удаление его фрагментов с визуальным 
контролем без повреждения ткани поч-
ки. Это стало возможным благодаря ис-
пользованию немецкой системы «мини-
перк» в сочетании с новейшим тулиевым 
лазером отечественного производства. 
Также продолжает использоваться сис-
тема «микроперк», дающая хороший 
косметический эффект при дроблении 
камня. Использование таких методик 
значительно ускоряет выздоровление 
пациента и возвращение его к обычной 
жизни. 

– Теперь в нашей больнице доступ-
ны все известные методы лечения моче-
каменной болезни, – отмечает главный 
врач больницы №11 Роман Васин. 

Консультации пациентов проводят 
высококвалифицированные врачи от-
деления урологии и новых технологий в 
будние дни с 10.00 до 14.00. 
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около трех тысяч детей, кото-
рые попадают в группу рис-
ка и требуют пристального 
наблюдения педиатров, ге-
нетиков и иммунологов на 
первом году жизни, – про-
комментировал тему акаде-
мик Румянцев.

Как пояснил ученый, в 
группе пациентов с иммуно-
дефицитами есть «абсолют-

но смертельные», которым 
необходимо помогать не-
медленно. 70% детей с им-
мунодефицитами погибают 
на первом году жизни. При 
этом иммунодефициты могут 
иметь клинические проявле-
ния самых различных болез-
ней: инфекционных, воспа-
лительных, аллергических, 
онкологических. Глубокая 

неонатальная диагностика 
как раз и призвана поста-
вить иммунодефициты под 
контроль, вовремя провести 
высокотехнологичное (куда 
входит трансплантация кос-
тного мозга) или консерва-
тивное лечение. И как ре-
зультат – снизить показатели 
смертности от этой группы 
заболеваний. 

По словам Александра 
Румянцева, в настоящее вре-
мя выделены средства на за-
купку нового лабораторного 
оборудования, которое будет 
поставлено в регионы для 
проведения расширенной 
неонатальной диагностики. 
Рязанскую область наряду с 
Москвой и Санкт-Петербур-
гом ученый отнес к числу 

субъектов, где уже сейчас все 
готово для реализации ново-
введений. 

Чтобы перейти к тоталь-
ному скринингу по всей стра-
не, нужен год. Сначала его 
будут проводить «пилотные» 
регионы, а повсеместным он 
станет с 2023 года. 

– Мы, педиатры, понима-
ем, что для нас это будет аб-
солютно новая жизнь. У нас 
появится новая диспансер-
ная группа пациентов, ко-
торых мы будем наблюдать 
и контролировать развитие 
у них заболеваний, имея на 
руках результаты скринин-
га, – пояснил академик Ру-
мянцев.

Людмила Иванова 

Ольга Тарасова,
специалист по молодежной  

политике: 

– Стараюсь есть больше фруктов и ово-
щей. Всегда в моем рационе есть напит-
ки из калины и брусники. еще слежу за 
своим ментальным здоровьем, стараюсь 
больше ходить пешком. 

В рОССИИ рАСшИряетСя 
дИАгНОСтИКА 

НОВОрОждеННЫх 

ПрОгрАммА 
НеОНАтАЛЬНОгО 

СКрИНИНгА 
дОПОЛНяетСя 

НОВЫмИ 
ИССЛедОВАНИямИ 
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САмЫе СВежИе НОВОСтИ • АКтуАЛЬНЫе СюжетЫ «рВ•тВ»
В СОЦСЕТЯХ«РЯЗАНСКИЕ ВЕдОмОСТИ» НА САЙТЕ

С пециалисты регионального ми-
нистерства труда и соцзащиты 

провели с учащимися рязанского 
технологического колледжа встре-
чу, на которой рассказали, как ра-
ботает система социального кон-
тракта. С деталями этого важного 
проекта молодежь познакомила 
представитель министерства Ольга 
Еркина.

– Политика нашего государства со-
циальная, и ее вектор, прежде всего, на-
правлен на поддержку молодых людей, 
таких как вы, молодых семей с детьми, 
имеющих низкий уровень доходов. Го-
сударство предоставляет инструменты по 
выходу из сложившейся трудной жизнен-
ной ситуации. Одним из таких инстру-
ментов является государственная соци-
альная помощь на основании социально-
го контракта. Я уверена, что информация 
о соцконтракте будет полезна не только 
вам, но и вашим родителям, родным и 
близким, – сказала, обращаясь к учащим-
ся колледжа, Ольга Еркина.

Основа социального контракта в том, 
что государственные средства человек, 
попавший в трудную жизненную ситуа-
цию, не тратит на свои текущие расходы, 
а вкладывает их в какое-либо дело, что-
бы «раскрутиться» и в перспективе полу-
чать доход. А это и зарплата, и средства 
на дальнейшее развитие. Органы соцза-
щиты это четко отслеживают. 

– Орган соцзащиты оказывает гражда-
нину финансовую поддержку, а гражда-
нин, пользуясь денежными средствами, 
реализует мероприятия в рамках про-
граммы адаптации, – говорит Ольга Ер-

кина. – Это поиск работы, самозанятость, 
предпринимательская деятельность, ве-
дение личного подсобного хозяйства. 
Государство стимулирует граждан на ак-
тивные действия по преодолению труд-
ной жизненной ситуации и повышению 
уровня дохода. 

Основной посыл встречи был в том, 
что юноши и девушки, помимо своих 
основных специальностей, в рамках со-
циального контакта имеют возможность 
освоить и другие, какие сочтут наиболее 
перспективными для себя. 

– Я изучаю специальность «Строи-
тельство и эксплуатация зданий и со-
оружений», – рассказывает учащийся 
колледжа Никита Сутормин. – Она, ко-
нечно, перспективная, и я думаю, что 
быстро найду работу, но мне еще хочет-
ся отучиться на экономиста или банков-
ского работника. Еще я рассматриваю 
вариант экскаваторщика – сейчас это 
прибыльное дело. 

– Я буду технологом общественного 
питания, – говорит Марина Харченко. – 
Думаю, что социальный контракт – это 
тема перспективная в том плане, что, 
попав в трудную ситуацию, можно пере-
учиться на другую профессию. Я бы хо-
тела переучиться на дизайнера. Я умею 
рисовать, и у меня к этому лежит душа. 
Можно работать дома и получать хоро-
шую зарплату. 

Встреча показала, что ребята готовы к 
освоению социального контракта, но они 
все же надеются, что найдут себе после 
окончания колледжа хорошую работу по 
основной специальности.

Вячеслав Астафьев
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Благословенные деньки! Даже сырость не 
портит золотую осень, а на фоне серого 

неба краски природы еще ярче. Самое время 
гулять и получать лучшие впечатления от осе-
ни – и хорошо, что многие так и делают. Дере-
вья, изменив цвета, мгновенно становятся деко-
рацией для спонтанных фотосессий. В парках 
и скверах – бум желающих созерцать и укра-
шать свои соцсети. Что уж говорить о «загоро-
де»! Кажется, даже наши личные странички ок-
расились на время в желто-оранжевые тона от 
такого изобилия. Сплошной позитив? Оказыва-
ется, не для всех.

На днях я просматривала инстаграм-аккаунт тюменс-
кой пенсионерки. Татьяна Черная живет за городом и 
делает восхитительные пейзажные снимки. У нее не-
мало поклонников, и дело не только в пейзажах: пос-
тоянные герои фото Татьяны – ее черный пес Топаз и 
роскошный полосатый кот Рысик. Котика, кстати, жен-
щина подобрала на улице и рассказывает о его жизни, 
чтобы подать пример ответственного отношения к жи-
вотным. Кадры, на которых пушистые «хозяева леса» 
гуляют, играют и охотятся, собирают массу лайков и 
восторженных комментариев. И хозяйку зверей не-
возможно упрекнуть в «показухе»: ее фото и истории 
очень простые и искренние.

Тем не менее людей, которые ищут во всем подвох, 
хватает. Недавно Татьяна поделилась, что ей поступи-
ли комментарии в духе: «Зачем вы все выставляете на-
показ? Счастье любит тишину». Напомню: блогер по-
казывает не дорогие рестораны, брендовые вещи или 
приторно-счастливую семью, а лишь сосновый лес и 
гуляющего кота! Особенно меня – как и саму Татьяну – 
поразила фраза типа «Как только МАсква пронюхает, 
как у вас красиво и хорошо, быстро приедут, все от-
нимут, отравят и сожгут». Тут осталось только нервно 
посмеяться, представляя очереди из абстрактных мос-
квичей, штурмующих тюменские базы отдыха и скупа-
ющих землю под застройку. На минуточку: расстояние 
между столицей и Тюменью – 1710 км (если по пря-
мой). Идеальный вариант для дач и туризма выходного 
дня, особенно у тебя есть личный самолет. Но, види-
мо, в представлении некоторых граждан проживание 
в Москве подразумевает и не такую роскошь.

Вот уж кому бояться «московской интервенции», так 
это соседним со столицей регионам, в том числе – на-
шему. Тогда надо определиться, кто мы – перепуган-
ные туземцы, не пускающие в свое племя чужаков, 
или граждане своих поселков и городов, уважающие 
и малую родину, и гостей. Зачем тогда развивать ту-
ризм, придумывать новые программы и форматы? 
Думаю, в известном всем Константинове, которое 
недавно приняли в Ассоциацию самых красивых де-
ревень и городков России, туристов не боятся: одни 
с радостью их встречают (но обозначают правила по-
ведения на заповедной территории), а другим хватает 
дел на личных приусадебных участках. Кстати, в Ассо-
циацию скоро могут принять и село Старочернеево в 
Шацком районе – и это наверняка будет большой ра-
достью для всех.

Одним словом, нужно разделять понятия «хвастаться» 
и «делиться». Сделать это очень просто. Прежде чем 
публиковать что-то в интернете или рассказать кому-
то, подумайте: для чего это? Если ваша цель – помочь, 
порадовать, приятно удивить, навести мосты (то есть 
сделать лучше другим) – вы делитесь. А если вам важ-
нее сделать лучше себе – вы хвастаетесь. Окружающие 
это безошибочно чувствуют, сердятся и напоминают, 
что счастье любит тишину. На самом деле счастье лю-
бит то, что любите вы – уважение, равноправие, атмос-
феру спокойствия. А если умножить его на хвастовство, 
получается реклама.

...А чтобы и в вашей жизни умиротворения стало 
больше, поищите в сети работы рязанских фотогра-
фов. Николай Середа, Татьяна Осипова, Артемий Ту-
зов, Александр Синицын, Юлия Рассказова, Констан-
тин Лопухов и другие – все они показывают Рязань и 
область волшебной. И никакого хвастовства – только 
констатация факта!

Письма, рукописи, фотографии, рисунки не 
рецензируются и не возвращаются. 
За содержание рекламы и объявлений 
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БУДЬ В КУРСЕ!
ОПЕРАТИВНО • ДОСТОВЕРНО 

ВСЕ РЕГИОНАЛЬНЫЕ 
ДОКУМЕНТЫ 
НА САЙТЕ «РЯЗАНСКИХ ВЕДОМОСТЕЙ»

RV-RYAZAN.RU/ДОКУМЕНТЫ

Ушел из жизни 
Виктор Иванович ТУМАНОВ

Администрация и профсоюз-
ный комитет Рязанского филиала 
Рослесинфорга с прискорбием 
сообщают о том, что 13 октября 
2021 года после продолжительной 
болезни скончался главный специ-
алист Рязанского филиала ФГБУ 
«Рослесинфорг» Виктор Ивано-
вич Туманов.

В.И. Туманов – офицер. Его 
заслуги перед Родиной отмечены 
14 правительственными наградами. С 2014 года он ра-
ботал в Рязанском филиале Рослесинфорга. Его отличали 
офицерская выправка, выдержка и организаторские спо-
собности. Он был во всем примером для молодых специ-
алистов. В сентябре 2021 года Виктор Иванович Туманов 
был награжден памятным знаком Губернатора «125 лет 
со дня рождения С.А. Есенина».

Коллектив Рязанского филиала Рослесинфорга выра-
жает глубокие соболезнования родным и близким.

СЧАСТЬЕ ЛЮБИТ ТО, 
ЧТО ЛЮБИМ МЫ

Татьяна
КАРМАШОВА 

КОРРЕСПОНДЕНТ

КАРМАШОВА 

КОРРЕСПОНДЕНТ

Ч лен Союза писателей СССР 
и России. Почетный граж-

данин города Рязани. Заслу-
женный работник культуры 
РФ. Лауреат всероссийской и 
областной Есенинских пре-
мий, дважды лауреат ре-
гиональной премии имени 
Я.П. Полонского. Поэт, фрон-
товик, Борис Иванович и се-
годня находит силы и жела-
ние писать. Мы от всей души 
поздравляем Бориса Ивано-
вича с днем рождения! Жела-
ем ему здоровья, творческого 
вдохновения и сил для сози-
дательной работы.

– Именно теперь, в конце пути, 
я окончательно убедился в том, что 
самое лучшее лекарство против 
физических и духовных недугов – 
это творческая работа, движение 
к хорошей цели. Звонят читатели. 
Просят, чтобы я продолжал писать 
двустишья. Конечно, просьбу чи-
тателей я выполняю: пишу двусти-
шья, отложив работу над другими 
произведениями. Сочинил шутли-
вый экспромт:

Чтоб стихи писались без прикрас – 
Есть у стихотворцев варианты.
Но хочу оповестить Парнас,
Что двустишья – это бриллианты.

ТВОРЧЕСТВО

По-прежнему в строю
ЗАВТРА БОРИСУ ИВАНОВИЧУ ЖАВОРОНКОВУ ИСПОЛНИТСЯ 96 ЛЕТ
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***
Коль без полива оставляешь грядку –
Всю жизнь питаться будешь всухомятку.

***
Умей достойно обустроить шлях,
Чтоб в день грядущий не войти в лаптях.

***
На белом свете нет страшнее ига,
Чем балаган, где правит забулдыга.

***
У времени крутые виражи:
Поем о правде, а живем по лжи.

***
Когда злодею мы несем окрошку –
Он и тогда готов нам дать подножку.

***
Мы сильными должны быть в час беды,
Чтоб не хлебать бурду из лебеды.

***
Когда пигмеи спорят с великаном –
Его берут не силой, а обманом.

***
Беда, коль в пустоту твоих кастрюль
Сует свой нос какой-нибудь патруль.

***
Никто иной, а мы виновны сами,
Что наш платочек вымочен слезами.

***
Несчастны те, кому и там, и здесь
Терзает душу собственная спесь.

***
В избе твоей трон – простая табуретка,
Коль сделана она руками предка.

***
Слывет благонадежным у невест
Тот, кто не пьет, но с аппетитом ест.

***
Когда мурашки побегут по коже –
Любой поймет, что жизнь всего дороже.

***
Свой долг исполни честно, чтоб потом
Перед народом не вертеть хвостом.

***
Тот славен, кто налаживает связи,
Чтоб невиновных вытащить из грязи.

***
Кто в бурю удержался на борту –
То не кричит, что жить невмоготу.

***
Там никогда не трудятся до пота,
Где из болота тащат бегемота.

***
В дороге не советуй ямщикам
Чужие вожжи прибирать к рукам.

***
Тот нелегко осуществлял задумку,
Кто не хотел вытягиваться в струнку.

***
Кто потерял своей юдоли руль –
Тот в каждом деле абсолютный нуль.

***
Тобою править бюрократ стремится,
Хоть он тебе в подметки не годится.

***
Кто честно будет жить – тот принесет
Державе – пользу, а себе – почет.

***
Где глубже круговая оборона –
Там меньше зла накаркает ворона.

***
Куда ни глянь – все лезут в повара.
Готовя скрытно суп из топора.

***
Лишь только тот не будет спотыкаться,
Кто правильно умеет обуваться.

***
Бог любит тех, кто увидал в лесу,
Как с чистых веток птицы пьют росу.

Коллектив ООО «Рязанский завод ЖБИ-3» скорбит по 
поводу скоропостижной кончины бывшего начальника 
электроцеха 

ТУЛОКИНА Валерия Николаевича 
и выражает искренние соболезнования родным и близким. 

Министерство здравоохранения Рязанской области при-
носит глубокие соболезнования члену комитета по соци-
альной политике Совета Федерации Федерального Соб-
рания РФ Ирине Александровне Петиной по поводу ухода 
из жизни ее отца

СЛЕТОВА Александра Владимировича.
Мы искренне скорбим вместе с Вами и разделяем горечь 
тяжелой утраты.
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В ГОСУДАРСТВЕННОЕ БЮДЖЕТНОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ 
КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ «ЦЕНТРАЛЬНАЯ МЕЖРАЙОННАЯ БОЛЬНИЦА № 2» 

ТРЕБУЮТСЯ НА РАБОТУ:

• врач-терапевт участковый;

• врач-педиатр участковый;

• врач-травматолог-ортопед поликлиники;

• врач-психиатр;

• врач-стоматолог;

• врач-стоматолог детский;

• врач-анестезиолог-реаниматолог;

• врач-акушер-гинеколог;

• врач-хирург (для обеспечения круглосуточной хирургической помощи);

• врач клинической лабораторной диагностики;

• заведующий Полюдовским ФАП – фельдшер;

• фельдшер скорой медицинской помощи;

• фельдшер школы.

Принятым на работу возможно оформление компенсационной выплаты по про-
грамме «Земский врач» и «Земский фельдшер» в размере 1 млн рублей и 500 тыс. 
рублей соответственно.
Для участников программы «Земский врач» и «Земский фельдшер» возможно офор-
мление ежеквартальной социальной выплаты для возмещения выплат по ипотечному 
жилищному кредиту в размере не более 90 000 рублей в квартал для врачей и не 
более 65 000 в квартал для фельдшеров.
Возможно оформление компенсационной выплаты за найм жилья.
Для врачей, принятых на работу, предусмотрено выделение служебного жилья (2-ком-
натной квартиры) в течение 2 лет, с перспективой оформления в собственность.

Обращаться в отдел кадров: 
Калужская область, г. Людиново, ул. Маяковского, д. 6.
Тел. (8-48444) 6-67-85.
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Ремесла – старинные, экспонаты – подлинные
НОВАЯ МУЗЕЙНАЯ ЭКСПОЗИЦИЯ ОТКРЫЛАСЬ 
В ДОМЕ-УСАДЬБЕ К.Э. ЦИОЛКОВСКОГО В СЕЛЕ ИЖЕВСКОЕ

КУЛЬТУРА

Вчера в доме-усадьбе 
К.Э. Циолковского в 

селе Ижевское Спасско-
го района открылась но-
вая музейная экспозиция 
«Ремесла Ижевской во-
лости», – сообщает сайт 
правительства области. 
Таким событием был от-
мечен второй день науч-
но-практической кон-
ференции, посвященной 
164-й годовщине со дня 
рождения выдающего-
ся земляка, основопо-
ложника космонавтики 
К.Э. Циолковского.

В нем участвовали пред-
ставители министерства куль-
туры и туризма Рязанской об-
ласти, руководители учебных 
заведений, учреждений куль-
туры, студенты, школьники и 
местные жители.

По словам заместителя 
министра культуры и туризма 

Рязанской области Марины 
Кауркиной, открытие новой 
музейной экспозиции в усадь-
бе К.Э. Циолковского – это 
событие, значимое для всей 
культурной жизни региона. 

Музей К.Э. Циолковского 
обладает уникальной коллек-
цией, богатым предметным 
фондом – это около 8 тысяч 
единиц хранения. Научные 
сотрудники музея проводят 
около 300 экскурсий в год. Уч-
реждение ежегодно посеща-
ют более 10000 человек. Село 
Ижевское, обладая статусом 
исторического поселения ре-
гионального значения, имеет 
самобытную культуру и тра-
диции, напомнила Марина 
Кауркина. Новая музейная 
экспозиция создана в рамках 
областной государственной 
программы. Она организова-
на с использованием и тради-
ционных форматов музейной 
деятельности, и нового тех-

нического оборудования.
Для первых посетителей 

новой экспозиции экскур-
сию провел директор музея 
К.Э. Циолковского Николай 
Медведков. Примечательно, 
что все экспонаты подлинные. 
В выставочном пространстве 
представлены инструменты и 
готовые изделия землеустро-
ителей и крестьян-животно-
водов, шорников, бондарей, 

мастеров кузнечного дела.
В дальнейшем в музее 

К.Э. Циолковского будет реа-
лизован проект благоустройс-
тва территории и будут созда-
ваться новые тематические 
экспозиции, в том числе и для 
молодежной аудитории.

По материалам 
официального сайта 

правительства области

П редлагаем вниманию 
наших читателей

 новые «бриллианты» 
Бориса Ивановича 
Жаворонкова.

***
Для мозга нет значительнее дара,
Чем дума о судьбе земного шара.

***
Пожми при встрече женскую ладонь –
Ты в ней святой почувствуешь огонь.

***
Коль окружает враг твою округу – 
Берись за меч и надевай кольчугу.

***
Спокойна мать, когда ее душа
Озарена улыбкой малыша.

***
Чтоб в воздухе прожекты не повисли –
Сначала приведи в порядок мысли.

***
У тех, кто в люди выбиться не мог, –
Не выбивайте почву из-под ног.

***
Смешно пытаться выступать павлином,
Когда пропах твой возраст нафталином.

***
Чтоб древо жизни не покрыть золой –
Не называй супружницу пилой.

***
Лишь тот стратег, кто агрессивный 
норов
Смиряет за столом переговоров.

***
Тот движется к позорному столбу,
Кто любит ездить на чужом горбу.
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